
财经事务及库务局局长谈美国次按问题 
（只有中文） 

  
２００８年３月１５日（星期六） 

 
  以下为财经事务及库务局局长陈家强今日（三月十五日）出席「香港

财经界面对的人力资源挑战」研讨会后与传媒的谈话内容： 
 
记者：局长，目前我们看到各国央行都有进行注资行动，这是否代表次按

情况有恶化？预计在今年首季会不会影响香港的经济增长？ 
 
财经事务及库务局局长：关于央行的注资行动，我们已留意到次按牵涉的

信贷问题。大家知道这问题是一直令市场波动的原因。我们看到一些投资

在次按或按揭工具比较多的金融机构，可能会出现资金周转的问题。我们

亦看到一些央行的注资行动；我相信这些行动是需要的，是可以避免资金

短缺问题恶化，而产生系统性的危机，所以我觉得这些行动该可获市场正

面接受。大家亦知道次按衍生出来的问题，包括美国房地产价格下调，这

些问题是会在金融市场继续浮现，正如我曾多次说过，市场是需要时间消

化这些问题，然后情况才可改善。 
 
关于这问题对香港的影响，在我们的评估中，由于这次问题主要仍然集中

于美国市场，致令美国按揭有关市场特别受影响，当然这亦令整体金融市

场有波动，这是因为资金流向亦受影响，这对于全球股市当然亦会有影响，

但与经济本身未必有直接关系。香港会借着本身的势头及国内、亚洲等各

方面的利好因素，尽管面对美国经济放缓，我觉得香港的经济依然是审慎

乐观的。 
 
记者：近来股市好像过山车般波动，而你对香港的经济依然是审慎乐观，

会否觉得市场的反应过份敏感？ 
 
财经事务及库务局局长：金融市场的波动，是因应金融市场的情况来决定

的，这是会牵涉资金的流向；而全球资金的流动性是很大。香港是一个十

分开放的金融市场，我们一定会跟着全球市场走。至于经济的基调，这包

括一个经济市场内的消费、投资，以及到访游客等各方面，这些均有其各

自带动的因素，亦有其本身各自的基调。我们看到香港一直的走势和数字

仍然是良好的。我们亦看到美国经济会放缓，所以我们在今年的经济预测

中已考虑了有关因素。 
 



记者：经济基调会否因流感影响？因为今日的报导好像说，由于香港是流

感高峰的地方，很多旅客或者不会来港，这会否间接冲击香港的经济？ 
 
财经事务及库务局局长：我目前看不到有关的冲击，当然我们会关注全球

经济和国内经济的发展，但目前来说，我们看到香港本身的经济势头及基

调是没有变的。 
 
记者：关于医疗融资方面，政府如果一旦推行强制保险，好像是迫使市民

参与私营医疗市场，会不会涉嫌有官商勾结的情况？ 
 
财经事务及库务局局长：目前政府列出的医疗融资方案有多个，将来要怎

样推行是需要大众讨论。据我的分析，如果市民是参与有保险成份的医疗

融资方案，而保险又属强制性，是会减低和摊分风险；整体来说，对保险

的效率和保费是有利的，当然这是否最好的选择需要由市民讨论，但我觉

得这安排是正面的，亦可令市民有多方面的选择。正如我昨日所说，如果

保险业参与医疗融资的话，一定会接受规管。由于是强制性的保险，政府

应会规管，令保险业服务可达到市民的期望。  
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